



Datum: 24.02.2025

Vorlage der Verwaltung für:	Abstimmergebnis		
	Ja	Nein	Enth.
Jugendhilfeausschuss			

<input checked="" type="checkbox"/> öffentliche Sitzung	nichtöffentliche Sitzung
---	--------------------------

Dezernat: I	Amt: Jugendamt/Hilfen zur Erziehung, Eingliederungshilfe, Kinderschutz, Jugendförderung	Sachbearb.: Frau Helena Beste
----------------	--	----------------------------------

Beteiligte Ämter: Jugendamt/Hilfen zur Erziehung, Eingliederungshilfe, Kinderschutz, Jugendförderung	Sichtvermerk:	gesehen:	I	II	III

TOP: Anerkennung des Theatervereins Junges Gemüse e.V. als Träger der freien Jugendhilfe gem. § 75 Abs. 1 SGB VIII

Produktgruppe: 36.02 Kinder- und Jugendarbeit

1. Beschlussvorschlag:

Der Jugendhilfeausschuss beschließt, den Theaterverein Junges Gemüse e.V., für zunächst zwei Jahre, als Träger der freien Jugendhilfe gem. § 75 Abs. 1 SGB VIII anzuerkennen.

2. Sachverhalt und Begründung:

Mit Schreiben vom 25.11.2024, eingegangen am 12.12.2024, hat der Theaterverein Junges Gemüse e.V. die Anerkennung als Träger der freien Jugendhilfe gem. § 75 SGB VIII beantragt.

Der eingetragene Verein wurde am 12.12.1994 gegründet und verfolgt ausschließlich unmittelbar gemeinnützige Zwecke, die der Jugendförderung und Jugendbildung dienen. Seit 30 Jahren ist der Verein für sein inspirierendes Kindertheater in Schmallenberg bekannt. Innerhalb dieser 30 Jahre zählte die Theatergruppe zeitweise bis zu 40 Kinder.

Der Verein engagiert sich in der Organisation und Durchführung hochwertiger, pädagogisch ausgerichteter Theaterarbeit für Kinder im Alter von 8 bis 18 Jahren. Dabei wird auch darauf abgezielt, den Nachwuchs für die zahlreichen Theatervereine im Schmallenberger Sauerland auszubilden. Im Mittelpunkt stehen dabei insbesondere folgende Ziele:

Die Förderung der Kreativität, die Stärkung des Selbstbewusstseins und der sozialen Fähigkeiten, die Förderung der emotionalen Ausdrucksfähigkeit, die Anregung zum kritischen Denken und die Förderung von motorischen Fähigkeiten und der Sprachentwicklung.

Insgesamt trägt die theaterpädagogische Arbeit zu einer ganzheitlichen Entwicklung von Kindern bei, indem sie kognitive, emotionale und soziale Fähigkeiten stärkt.

Die Spielleitung hat eine Theaterpädagogin übernommen. Die Theaterproben finden in Absprache mit der Hauptschule und dem Gymnasium in der Aula des Schulzentrums statt. Aktuell proben 17 Teilnehmende immer wöchentlich, dienstags um 17:00 Uhr.

Der Verein beabsichtigt zukünftig Workshops anzubieten. Ebenso sollen Exkursionen zu größeren Theatern stattfinden und ein Austausch mit der Theatergruppe Burgess Hill, um so auch die Städtepartnerschaft zu stärken.

Die Voraussetzungen für die Anerkennung liegen vor. Gründe, die gegen eine Anerkennung sprechen, sind nicht zu erkennen. Die Verwaltung schlägt daher vor, den Theaterverein Junge Gemüse e.V. Schmallenberg als Träger der freien Jugendhilfe zunächst befristet für zwei Jahre anzuerkennen.